
JA
NV

IER
 20

23

www.malijai.fr
N°16Le Perussier

P.4 Retours sur 2022
P.6 Perspectives pour 2023

BULLETIN MUNICIPAL DE MALIJAI Spécial Vœux



2 3

Le Perussier N°16 - Janvier 2023

Directrice de la publication 
Sonia Fontaine

Photographies : Patrick Mollet

Maquette, conception et impression 
Agence Oyopi, www.oyopi.com

Chers Malijaiennes, Malijaiens, 
Chers amis, 

Le conf inement  nous  ava i t 
amenés à communiquer via ce 
Perussier Spécial Vœux pour 

suppléer la traditionnelle cérémonie 
des vœux. Nous avons souhaité 
conserver cette publication pour 
rester au plus proche de vous. 
Cette année, avec un grand plaisir, 
nous avons pu vous retrouver ce 
vendredi 6 janvier. Nous attendions 
ce moment depuis longtemps, la 
crise sanitaire nous ayant contraints 
à annuler deux années consécutives 
ce moment d’échanges et de partage 
auquel nous tenons tant. 
Cette cérémonie et  ce spécia l 
Perussier sont des temps privilégiés 
pour partager avec vous les temps 
forts de la commune, vous présenter 
ses réalisations, dresser le bilan de 
l’année écoulée et vous présenter 
les grands axes de 2023. Je sais 
que pour certains d’entre vous 
êtes impatients, mais la machinerie 
mun ic ipa le  e t  l a  concer ta t ion 
demandent en général deux à trois 
ans pour voir l’aboutissement d’un 
projet. 

Un temps de remerciements

Ce moment des vœux est également 
un temps de remerciements. Un 
grand merci aux adjoints et aux 
élus qui œuvrent sans relâche, avec 
conviction et engagement pour faire 
aboutir les projets et répondre à 
la gestion du quotidien, ainsi qu’à 
vos familles, vos enfants pour leur 
grande patience, soutien et esprit 
de partage. 
Un grand merci également à tous 
ce qui travai l lent dans l ’ombre 
et sans lesquels notre vil lage ne  
serait pas ce qu’il est aujourd’hui. 

Je m’adresse ici à l’ensemble du  
p e rsonne l .  Me rc i  p ou r  vo t re 
implication, vos compétences et votre  
attachement au service publ ic.  
Merci à notre directrice des services 
pour l’âme qu’elle a su donner à 
notre commune et pour sa vision très 
précieuse du service public. 
Je sais que notre exigence est 
grande. Mais ensemble, nous avons 
relevé des défis dans un contexte 
très particulier, une crise sanitaire 
sans précédent qui a bouleversé nos 
vies, avec une guerre aux portes 
de nos terr i toires et une crise 
énergétique et financière.  
Tous ces événements ont révélé 
notre capaci té  d ’adaptat ion et 
nous ont amenés à nous poser des 
questions, à changer nos habitudes, à 
acquérir de nouveaux réflexes, à être 
vigilants et à penser différemment.

Chercher le juste équilibre

C’est dans un contexte financier 
toujours contraint, où il nous est 
demandé de faire toujours plus 
avec moins de moyens, qu’avec 
l’équipe municipale, nous avons 
redéfini ensemble les priorités, 
les projets et les objectifs de nos 
actions, en cherchant toujours le 
juste équilibre entre les besoins 
et les attentes des habitants, les 
enjeux environnementaux et les 
projets viables financièrement. Nous 
donnerons la priorité aux démarches 
qu i  contr ibuent  à  économiser 
nos ressources en l ien avec le 
changement climatique. 
Un grand merci au groupe de travail 
élus/administrés pour leur bel le 
créativité et la décoration de notre 
village et des bâtiments communaux.  

Je salue le travail de nos pompiers 
volontaires pour leur engagement 
au quotidien et leur soutien lors des 
épisodes climatiques violents. 
J e  re m e rc i e  é g a l e m e n t  n o s 
institutions qui nous soutiennent et 
nous accompagnent au quotidien, la 
préfecture, la région, le département, 
l’association des maires de France, 
la gendarmerie. 

Mutualisation et développement de 
notre territoire

Un grand merci à Provence Alpes 
agglomération, à sa présidente et 
aux vice-présidents qui œuvrent 
dans le sens de la mutualisation 
et  du développement de notre 
territoire. De longs débats nous 
attendent maintenant pour trouver 
le juste équilibre entre maintien des 
services, enjeux environnementaux 
et préoccupations des Malijaiens qui 
restent au cœur de nos actions.  
Bravo  à  tou tes  l es  in i t i a t i ves 
solidaires de notre village. 
En ce début d’année, j’aurai une 
pensée particulière pour ceux qui 
nous ont quittés ainsi que leur 
famille.  

Au nom de tout le conseil municipal, 
je vous souhaite une belle et douce 
année 2023, avec un message de 
paix pour notre monde, une année 
empre in te  de santé ,  de force , 
d’énergie, une année où vous vous 
sentiez bien, tout simplement.  

Prenez soin de vous ! 
Bien chaleureusement

Vœux du MaireVœux du Maire

Sonia Fontaine

Notez-LeNotez-Le
extiNctioN extiNctioN 
de L’écLairage PubLicde L’écLairage PubLic
Extinction de l’éclairage public 
À partir du 9 janvier 2023 
De septembre à avril : de 23 h à 5 h 
De mai à août : à partir de minuit 

troistrois NouVeaux NouVeaux
coMMerces à MaLijaicoMMerces à MaLijai
Un grand merci aux entreprises 
et commerçants, forces vives de 
notre village. 
Bienvenue à nos 3 nouveaux 
commerces : Pizza Aldo, la 
brasserie Ozo Craft et la boulangerie 
Le fils du boulanger.

Illuminations de Nôel
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Les manifestations des associations 
ont été nombreuses en 2022 : le 
forum des associations, la fête 
du sport automobile, la fête du 
pain, la fête du village durant 
trois jours, la course de vélo de la 
montée de Puimichel. Nous avons 
vu avec plaisir la réouverture 
de la bibliothèque et celle des 
Chardons d’Argent, la reprise 
des activités des associations 
culturelles et sportives dont 
celle du club de boules, de la 
gym, etc.  
D’autres temps forts ont encore 
eu lieu : le forum de l’emploi 
organisé en partenariat avec ECE, 
les il luminations et le marché de 
Noël, sous le label « Consommez 
local, consommez artisanal » qui 
ont connu un vrai succès auprès 
de la cinquantaine d’exposants 
et des nombreux visiteurs.  
Notre vil lage a été animé et 
décoré pour le bien-être de 

tous, afin de susciter chaleur et 
générosité dans nos cœurs.

Merci aux bénévoles !  

Un grand merci à tous les 
présidents et bénévoles des 
associations qui œuvrent au 
quotidien pour notre village et 
contribuent à créer des moments 
d’échanges et de partage dont 
nous avons tous tant besoin. La 
commune continuera à s’engager 
auprès d’eux en maintenant les 
aides techniques, logistiques, 
administratives et financières 
dont ils ont besoin. 
Et je partage l’adage du tiers  
lieux ECE, Espace Collaboratif 
Équitable, installé sur la commune 
depuis 2020 : partager pour faire sens.  
Ce lieu coopératif et solidaire 
incarne la volonté de pratiquer 
ensemble des activités, pour un 
monde meilleur.

RETOURS SUR 2022 RETOURS SUR 2022
Formation
Nos ageNts MoNteNt Nos ageNts MoNteNt 
eN coMPéteNce eN coMPéteNce !!
En 2022, nous avons donné la 
priorité à la formation des agents. 
Des formations inscrites dans le 
plan annuel de formation leur ont 
permis de monter en compétence 
et de s’adapter aux évolutions de 
leur métier.  
Ces actions s’inscrivent dans le 
cadre du projet éducatif territorial 
dont l’objectif est de favoriser 
l’épanouissement des enfants, leur 
implication dans la vie en collectivité. 
Ce projet prend en compte l’enfant 
dans toutes ses dimensions, son 
environnement, afin de lui permettre 
également d’évoluer au sein de 
l’école inclusive. 
Nous avons mis en place l’analyse de 
pratiques pour les équipes qui ont été 
formées aux psychopathologies des 
enfants et à la gestion des émotions. 
Ces actions financées par la Caisse 
d’allocations familiales constituent 
un véritable outil d’accompagnement 
pour les personnels encadrants. 

Le PLaN coMMuNaL de Le PLaN coMMuNaL de 
sauVegarde fiNaLisésauVegarde fiNaLisé
Après un an et demi de travail, 
2022 a vu l’aboutissement du plan 
communal de sauvegarde (PCS). 
Nous avons instauré une démarche 
de sensibilisation et de formation de 

l’ensemble des acteurs communaux 
à la thématique du PCS et organisé 
un exercice sur table en partenariat 
avec l’Institut des risques majeurs 
de Grenoble.

Nos visites de quartiers nous 
ont permis de vous rencontrer, 
d’échanger sur les problématiques 
et d’être au plus proche des 
préoccupations des Malijaiens. 
En 2022, nous avons consacré 
300 000 euros à des projets de 
proximité, parmi lesquels l’entretien 
des logements communaux, 
des écoles, et des équipements 
sportifs. Nous avons réalisé des 
travaux d’entretien du cimetière et 
d’agrandissement du colombarium, 
acheté un tracteur et un épandeur.  
Nous avons procédé à des travaux 
de voirie avec la réfection de celle 
de St Bonnet, des fontaines des 
malades, des chemins des tilleuls et 
du pigeonnier ou encore la reprise 
du pluvial à St Bonnet. 
Des travaux de sécurisation ont 
permis de faciliter le passage des 
pompiers, de ralentir la vitesse et 

de sécuriser les piétons dans l’allée 
des marronniers, l’avenue des grands 
près ou le chemin du Pesquier. 
2022 s’inscrit aussi dans la continuité 
avec de nouveaux services de qualité 
aux familles, assurés par des agents 
qualifiés et formés. Le pôle enfance/
jeunesse s’est structuré avec un 
temps méridien devenu pédagogique 
pour favoriser l’éveil des enfants. 
90 d’entre eux en moyenne sont 
accueillis par jour à la cantine. 
Le club jeunes à destination des 
jeunes de 11/17 ans est agréé pour 
12 jeunes en période scolaire et 
24 en été. Il propose des activités 
favorisant le partage et l’échange, 
le développement, l’initiative et 
l’autonomie des jeunes, avec des 
sorties à la journée, des mini séjours, 
des moments de loisirs…  
Ces structures sont soutenues 
financièrement par la CAF.

Formation Gestion des émotions

À Saint-Bonnet

coNcertatioN et ProxiMité  coNcertatioN et ProxiMité  
oN garde Le caP !oN garde Le caP !
Donner du sens à nos actions, c’est garder le cap. Nous nous étions donné 
comme ligne de conduite la concertation et la proximité. En 2022, nous sommes 
restés dans la continuité de la concertation avec les habitants.

Visite de quartier

Marché de Noël

uN retour à La Vie « Presque » NorMaLeuN retour à La Vie « Presque » NorMaLe

Nous retiendrons la principale note positive de l’année 2022 : ce retour à une 
vie « presque » normale avec de nombreuses manifestations organisées à la 
fois par les associations et la commune. 
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C’est dans un contexte plus pressant 
qu’un travail mené en partenariat 
avec les services de l’agglomération 
nous a permis d’aboutir à une 
extinction de l’éclairage public. 
Elle est mise en place dès le  
9 janvier. Cette démarche concertée 
présentée en réunion publique a 
été bien comprise et acceptée.  
Elle représente la première source 

d’économie pour la commune. La 
facture de l’énergie, d’un montant 
d’environ 100 000 euros actuellement, a 
augmenté, à consommation égale, avec 
l’inflation de 23 000 euros en 2022. 
Cette augmentation pourrait atteindre 
plus de 50 000 euros en 2023. Cette 
extinction nous permettra de stabiliser 
la facture et répondra également au 
enjeux environnementaux.

Voilà, nous y sommes ! 2023 verra  
en septembre le démarrage des 
travaux de l’espace intergénérationnel. 
Ce chantier est l’aboutissement 
de la concertation avec les 
associations et les administrés.  
C’est un projet du « vivre ensemble » 
qui accueillera des équipements 
sportifs pour tous les âges, des 
lieux de détente, des jardins 
partagés, un stade multifonctionnel.  
Nous avons obtenu 430 000 euros 
de subventions de l’État, sur les 
dispositifs DETR, et 5000 euros 
pour les équipements sportifs, sur le 
dispositif FRAT de la Région, soit au 
total 66 % du coût prévisionnel évalué 
à 650 000 euros. 

Un grand plan d’adressage est en 
cours sur la commune. Il mobilise 
un groupe de travail constitué 
d’élus et d’agents, accompagnés 
par les services de l’agglomération.  
Cette démarche permettra à chaque 
foyer d’avoir une localisation précise 
de son domicile. Elle facilitera 

aussi l’installation de la fibre.  
La dénomination des voies sur la 
commune s’est avérée ardue car le 
statut de nombreuses voies n’était 
pas à jour. À cela s’ajoutent les 
voies privées qui jusqu’à présent 
ne rentraient pas dans le champ de 
compétence de la commune. 

EN ROUTE POUR 2023 ! EN ROUTE POUR 2023 !

Illuminations

déchets : déchets : 
coNtiNuoNs L’effort !coNtiNuoNs L’effort !

ccas : faVoriser  ccas : faVoriser  
Le ViVre eNseMbLeLe ViVre eNseMbLe

Nous poursuivrons nos efforts 
également en matière de gestion 
des déchets. Notre agglomération 
doit relever le défi économique 
et écologique de leur réduction.  
La nouvelle mise en place des 
points de collecte sera étudiée par 
les services de l’agglomération.  

Je remercie les membres du CCAS 
qui nous ont accompagnés tout au 
long de l’année et qui ont été au plus 
proches des personnes les plus 
vulnérables. Un CCAS dynamique 
qui contribue également à favoriser 
le vivre ensemble en proposant 
des moments de partage et qui 
reconduira ces actions en 2023 
dont le goûter des aînées organisé 
ce 15 janvier 2023 et une nouvelle 
action organisée en partenariat 
avec la Mutualité française, sur des 
ateliers tels que la mémoire. 

uNe adresse NorMaLisée Pour tousuNe adresse NorMaLisée Pour tous

Réaménagement du parking du Château

Goûter à l'école maternelle

écLairage PubLic : oN éteiNt !écLairage PubLic : oN éteiNt !esPace iNtergéNératioNNeL : c’est Parti !esPace iNtergéNératioNNeL : c’est Parti !

Les autres chaNtiers de L’aNNéeLes autres chaNtiers de L’aNNée
2023 devrait voir la réalisation 
d’autres chantiers ayant 
fait l’objet d’une demande 
de subvention en 2022 :  
•  la réfection du chemin de Clastres,  

le goudronnage du haut du chemin 
du pigeonnier, 

•  la mise aux normes ERP des 
toilettes et de la salle de réunion 
du foyer culturel, 

•  la mise en place de ralentisseurs, 
projet de sécurisation soutenu par 
le Département, programmée et 
inscrite dans un plan pluriannuel 
par tranches. 

•  Un nouvel aménagement du 
parking du château permettra 
de faciliter la circulation et de 
créer de nouvelles places de 
stationnement. 

Nous allons poursuivre en 2023 
la réflexion et mener les études 
qui aboutiront à une demande de 
financement afin de rendre nos 
projets viables et réalisables. 
Priorité sera donnée à ceux 
permettant de faire des économies 
d’énergies et financières. 
Parmi les projets portés par 
l’agglomération sur la maîtrise en 

énergie, figure la mise en place 
d’une télégestion du chauffage du 
pôle enfance. Une étude sur la pose 
de panneaux photovoltaïques sur les 
bâtiments communaux est prévue. 
Des projets de voirie prennent 
en compte la problématique des 
inondations : 
•  la réfection du chemin des grands 

arbres, 
•  celle du pluvial de l’avenue des 

grands prés (centre village) qui 
comprendra la reprise du réseau 
d’eau et d’assainissement. 

La mise aux normes des bâtiments 
ERP, le réaménagement de la 
salle des fêtes sont également en 
projet, tout comme la 3e tranche 
de travaux de sécurisation et 
l’étude d’aménagement du parking 
au bout du chemin du Pesquier.  

Un projet de vidéoprotection est 
également à l’étude. Il est en phase 
de chiffrage, le diagnostic et l’étude 
ayant été réalisés en partenariat 
avec la gendarmerie. Il sera présenté 
en réunion publique en juin.



Le conseil municipal de Malijai vous  adresse 
SES MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR, SES MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR, 

DE SANTÉ ET PROSPÉRITÉ POURDE SANTÉ ET PROSPÉRITÉ POUR 2023 ! 2023 !

Cérémonie des voeux du vendredi 6 janvier 2023


